

Pág.: 1 Cm2: 534,5 VPE: \$7.021.115 Fecha: 10-01-2025 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

"Pueden aumentar" y "no definen la situación": Expertos advierten peligros y aconsejan tras robos violentos a adultos mayores

Opiniones divididas luego de agresivos atracos en Coronel y Conchalí

## "Pueden aumentar" y "no definen la situación": Expertos advierten peligros y aconsejan tras robos violentos a adultos mayores

Según académicos, solo el 2,9% de las personas sobre los 60 años son víctimas de delitos, pero apuntan que la menor capacidad de defensa y el recibir pensiones en efectivo los expone a ilícitos como los recientes.

E. CANDIA

Título:

Eran cerca de las 2:00 de la madruga-da del miércoles cuando un vehículo se estacionó afuera de un domicilio en la comuna de Conchalí, Desde ahí, descendieron cinco adultos jóvenes, quie-nes encapuchados tardaron 52 segun-dos en abrir la reja del antejardín y demoraron otros 10 en abrir la puerta del domicilio que lograron derribar tras seis patadas. "Pégale, pónele un bala-zo", se le escucha ordenar a uno de los

antisociales.

Entre gritos, era un matrimonio de adultos mayores quienes se encontraron frente al turbazo que los despertó aquella noche. En medio del robo el dueño de casa fue golpeado con un fierro en la cabeza y uno de sus brazos.

Desde la Prefectura Norte de Carabineros, el capitán Pablo Delgado señaló que del immeble se sustraieron televique del inmueble se sustrajeron televisores v celulares. Pero además, el botín contó con otro elemento: 100 mil pesos en efectivo que serían utilizados para pagar exámenes médicos. La historia se dio en medio de otro ca-

so de relevancia pública. En Coronel una mujer ingresó a la vivienda de una persona de 84 años a quien entre un lar-go forcejeo le sustrajo 14 mil pesos de su pensión desde su camisa.

## Delitos de oportunidad

Estas situaciones han puesto el foco en los robos con violencia e intimidación en contra de adultos mayores. La investigadora del Centro de Estudios en Seguridad y Crimen Organizado de la USS, Pía Greene, sostiene que "en general, los adultos mayores no son las general, ios aduntos indyotes in oson las principales víctimas de delitos, gene-ralmente son hombres de mediana edad". Sin embargo, explica que se tra-ta de "delitos de oportunidad" que "siempre están asociados a circunstancias específicas, donde los delincuen-tes puedan tomar botines, grandes o pequeños, porque es rápido, fácil y tie-nen poca probabilidad de ser atrapa-

dos por la policía".

Además, dentro de las motivaciones que habría para cometer este tipo de ilícitos, indica que "cuando los delincuentes saben que hay personas mayores

que fueron a buscar su pensión" se genera un incentivo. Y advierte que "tener dinero en la casa, siempre, o andar con plata, siempre es un riesgo". En la misma línea adiciona que otro aprovechamiento se da porque "a las personas mayores les va a costar identificarlos, porque quedan en shock, o no sintieron que entraron".

Por su parte, el director de Investigación y Desarrollo del Centro de Estudios Justicia y Sociedad de la Universidad Católica, Pablo Carvacho, menciona que "al respecto, es posible decir que, siguiendo la literatura, para que occurra un delito es condición que exista una persona motivada a cometer un

**EFECTIVO** 

Delincuentes encuentran una manera rápida de conseguir

dinero sin importar el

monto del robo.

na motivada a cometer un delito, la falta de un guar-dián o policía y un objetivo adecuado. Por ello, los más

adecuado. Por ello, Jos mas ancianos pueden tener menos capacidad de defenderse, por lo que podrían ser un objetivo delictual más recurrente". Sin embargo, Carvacho explica que "los datos de la Encuesta Nacional Ur-bana de Seguridad Ciudadana (Enusc)



Al menos cuatro delincuentes protagonizaron un turbazo en el domicilio de una pareja de adultos mayores en Conchalí. En el atraco, el hombre fue golpeado con un fierro.

2023 muestran que las personas de 60 o más años son el grupo menos victimiza-do, con un porcentaje de 2,9". Y analiza que "lo que ocurre en verdad es que, de que "lo que ocurre en verdad es que, de un tiempo a esta parte, podemos observar directamente los hechos delictivos a través de las redes sociales alterando nuestra noción respecto a la extensión y complejidad del problema del delito".

Ante esta interpretación, Carvacho sostiene que "nuestra situación actual no se debiese definir por hechos como estos. Nues-

hechos como estos. Nues tra situación es la de un país que se vio enfrentado a una problemática compleja de manera súbita con pocas propriar el herramientas para hacerle frente". Y mira la proyección del panorama de forma positiva: "La buena noticia es que hemos logrado contener al menos los homicidios".

No obstante, Greene aconseja que "hay que tener cuidado, sobre todo por-que esto puede ir en aumento y tene-mos que estar atentos a cualquier tipo

de delincuencia que se vaya expandiendo, y este último tiempo ha habido algunos casos".

## Medidas

Además, entrega una serie de reco-mendaciones. "Como medida para re-ducir los riesgos, es súper importante que los adultos mayores no comenten que los adultos mayores no comenten sobre dinero en efectivo, porque generalmente hay datos, le puedes comentar la una persona que puede comentarle a otra y que con esta oportunidad y, a veces, por pocas cantidades, pero ante la necesidad de dinero —ya sea para compara droga, para cometer otro delito, para obtener dinero rápido—o curre este tino de circunstancia." te tipo de circunstancias"

En ese contexto, sugiere que "si es po-sible sacar la plata de la pensión, inme-diatamente depositarla donde sea posi-ble, no comentarles a otras personas los trámites que van a hacer; ir acompañados a esos trámites, y siempre tener medidas de protección en la casa, pueden ser animales, perros que puedan acompañar, o cajas fuertes".